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Das diesjährige Kindergrün findet am 26. Mai ab 15:00 Uhr auf dem 
Sportplatz der Schule Lehmkuhle, bei Regen in der Sporthalle des 
TSV Sülldorf, Lehmkuhlenweg statt.

Die Veranstalter des Kindergrüns sind der Bürgerverein Sülldorf-
Iserbrook und der Turnverein Sülldorf. Beide Vereine freuen sich 
auf regen Besuch von Jung und Alt aus Sülldorf und Umgebung. Bis 
es zur Kutscherfahrt durchs Dorf auf den Bäckerplatz geht, müssen 
viele Punkte durch Geschicklichkeit gesammelt werden. 

Ein Torwartschießen ist der Höhepunkt für viele Teilnehmer.  

Für den Gaumen stehen Würste vom Grill, Kaffee und Kuchen bereit.

26. Mai 2018

Beginn 15.00 Uhr
Sportplatz der
Schule Lehmkuhle
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Mitteilungen des Bürgervereins 
Sülldorf-Iserbrook
1. Vorsitzende: Lieselotte Zoder, 
Op’n Hainholt 103, 22589 Hamburg, 
Telefon 87 57 98. 

Bankkonto: Hamburger Sparkasse, 
IBAN: DE86200505501254123027
BIC:    HASPDEHHXXX
Jahresmitgliedsbeitrag für Einzelpersonen 25,00 €, 
für Ehepaare 33,00 €. Redaktion Geschäftsstelle, 
Tel. + Fax 87 57 98.
info@bv-suelldorf-iserbrook.de
www.bv-suelldorf-iserbrook.de

Spielenachmittag im Sülldorfer Gemeindehaus. Wir treffen uns am 16. Mai um 
15:00 Uhr zum Spielen und Klönen. 

Frühstück im Elbdorf Cafe:  am Sonntag, den 27. Mai um 10:00 Uhr. An- und 
Abmeldung direkt im Cafe unter Tel. 870 82 602.   

Walken mit Frau Jendrny und Frau Bradschetl: an jedem Mittwoch bei Wind 
und Wetter. Auskunft Frau Jendrny, Tel: 87 33 90 oder Frau Bradschetl, Tel. 589 
679 42.   

Die Wanderungen mit Frau Debus werden im Schaukasten am S-Bahnhof Süll-
dorf bekannt gegeben. Auskunft über Frau Debus, Tel. 87 12 65. 

Offenes Singen / Offener Wein:

Nach unser 1. Mai Ausfahrt treffen wir uns am Freitag, den 4. Mai um 18:00 Uhr 
im Sülldorfer Gemeindehaus zum gemeinsamen Singen mit Herrn Gertich.

Kindergrün am Schulsportplatz Lehmkuhlenweg am 26. Mai ab 15:00 Uhr.

Veranstaltungen im Mai 2018

Verlag, Anzeigen und Herstellung: Soeth-Verlag
Tel.: 040-18 98 25 65, 
Fax: 040-18 98 25 66
info@soeth-verlag.de
www.soeth-verlag.de

Als neues Mitglied begrüßen wir Frau Karin Weißleder, Rissen.

Geburtstage: 
Wir gratulieren herzlich!

03.05.   Leo Strohm
03.05.   Cornelia Franz
04.05.   Horst Bebau
05.05.   Hildegard von Appen
08.05.   Niels-Christian Petersen
08.05.   Hanne Kramb
09.05.   Ursula Tangermann
11.05.   Marianne Leib

12.05.   Johanna Irmiela
20.05.   Christel Bock
20.05.   Siegrid Stecher
21.05.   Andreas Beyrich
24.05.   Irmgard Stöcktgen
26.05.   Ingrid von Appen
29.05.   Elfriede Behlau
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Protokoll der Jahreshauptversammlung
des BVSI am 22.03.2018 im Gemeindesaal der Kirchengemeinde Sülldorf, Sülldorfer Kirchenweg 187, 22589 
Hamburg
Beginn: 19:10, Ende: 20:35 Uhr
Stimmberechtigte Mitglieder: 23

Gäste: 1

TOP 1 Begrüßung
Frau Zoder als Vereinsvorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die diesjährige Jah-
reshauptversammlung.
Zur Jahreshauptversammlung des Bürgervereins wurde satzungsgemäß, schriftlich und fristgerecht mit 
der Mitglieder-Zeitschrift „Unser Bote“ Nr.:3/2018, sowie durch Bekanntgabe auf unserer Homepage ein-
geladen und die Tagesordnung bekanntgegeben.
Frau Zoder weist darauf hin, dass in der abgedruckten Einladung 2 Fehler unterlaufen sind. 
Zur Wahl stehen dieses Jahr der 2. Vorsitzende Sülldorf, nicht der 1. Vorsitzende, sowie der 2. Schriftfüh-
rer und nicht der 1. Schriftführer.
Die korrigierte Tagesordnung liegt aus.

Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es sind 23 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, die Beschlussfähigkeit ist damit laut Satzung gegeben.

Es wird der verstorbenen Mitglieder gedacht.

TOP 2 Anträge zu TOPs
Anträge liegen nicht vor.

TOP 3 Jahresbericht 2017 des Vorstandes
Der Vorstand hat sich regelmäßig 1x im Monat im Eiscafé San Marco getroffen.
Am Volkstrauertag wurden am Kriegsgräberdenkmal in Sülldorf und Iserbrook Kränze niedergelegt.
Es fanden mehrere Ausflüge statt, u.a.
am 1. Mai zur Hallig und in der Adventszeit nach Stade
Der Bote wurde nicht mehr an die Haushalte verschickt, sondern nur noch in diversen Läden zur Selbst-
abholung ausgelegt. Die dadurch resultierende Einsparung soll anderweitig eingesetzt werden, so z.B. für 
die Pflege der Urnengräber und Aufstellung von Ruhebänken im Dorf.
Außerdem wurde das ¼ jährliche Singen mit Herrn Gerlich, die Spielenachmittage, sowie das Frühstück 
im Elbdorfcafé gerne angenommen.

Bericht aus Sülldorf:
Das Ostereiersammeln musste aufgrund des Hamburger Schietwetters kurzfristig abgesagt werden. Es 
konnte jedoch zu Pfingsten, zur Freude der Kinder, nachgeholt werden. Herr Müller war so freundlich und 
hat seine Schafwiese dafür bereitgestellt.
Das Kindergrün hat wieder in Kooperation mit dem TSV stattgefunden. Vielen Dank an die fleißigen Kranz-
binderinnen.
Der Bürgerverein hat mit einem Wagen am Erntedankumzug teilgenommen. Dieser wurde einen Tag vor-
her von vielen fleißigen Mitgliedern auf dem Hof Timmermann geschmückt. Nach dem Ernteumzug wur-
de durch den Bürgerverein selbstgekochte Suppe angeboten, die gut angenommen wurde und schnell 
ausverkauft war.
Außerdem hat wieder ein Keksebacken in der Bäckerei Hansen für Kinder stattgefunden. 

Frau Ahlquist berichtete aus Iserbrook In der Ladenzeile in Iserbrook stehen derzeit 6 Läden leer.
In den Grundschulen Schenefelder Landstr. und Musäusstr gibt es ehrenamtliche Lesehelfer. Diese be-
richten, dass in der Musäusstr viele Schulräume zurückgebaut und anderweitig vermietet werden. U.a. 
die Kantine und die vorderen Räume. Der Elternrat ist leider nur sehr schwach aufgestellt um dem ent-
gegenzuwirken. 

Aus dem Zentralausschuss berichtet Frau Weise.
Der ZA ist ein Zusammenschluss Hamburger Bürgervereine. Er trifft sich regelmäßig ca. 6 x pro Jahr. Die 
Treffen finden im Hotel Baseler Hof statt.
Bei den Veranstaltungen gab es sehr interessante Vorträge. Themen waren z.B.: Polizei, Hafen, "Peking“, 
Telemichel und eine Klausurtagung zum Thema Vereinszeitschrift.
Die Vorträge sind öffentlich, Besucher sind gerne gesehen. Zu den Vorträgen gibt es umfangreiches Do-
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kumentationsmaterial, die digitale Archivierung hat Frau Paschke für uns übernommen und kann auf 
Nachfrage gern zur Verfügung gestellt werden. Die Themen werden ausgehängt.

Aus dem SülldorfForum.
Das Forum ist ein Treffen der Sülldorfer Vereine und Institutionen. Derzeit großes Thema ist der Bebau-
ungsplan, bzw. die geplante Bebauung Konservatorium/Lidl.

TOP 4 Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer
Die Kassenwartin Frau Buuck erläutert die Kassensituation:
Der Verein hat das vergangene Geschäftsjahr mit einem Gewinn abgeschlossen, welchem u.a. die Einspa-
rung durch die Botenverteilung zugrunde liegt.
Die Kassenprüferin Frau Richter erklärt, dass sie die Kasse gemeinsam mit Frau Pflüger geprüft und 
ordnungsgemäß vorgefunden hat. Sie empfiehlt darauf den Kassenwart zu entlasten. Darüber wir abge-
stimmt.
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Der Kassenwart wird damit entlastet.

Es wird beantragt den Vorstand zu entlasten. Zur Abstimmung: 
Zustimmungen: 18
Enthaltungen: 5
Der Vorstand wird damit entlastet.

TOP 5 Berichte der Gruppenleiter
Frau Jendrny berichtet aus den Gruppen Wandern und Walken. Beide Gruppen finden regelmäßig und 
mit reger Beteiligung statt.
Walken jeden Mittwoch, seit 15 Jahren mit Christa Jendrny, die letzten Jahre unterstützt durch Frau Brat-
schetl. Z.Zt. mit ca. 20 Personen. Teilweise aufgeteilt in 2 Leistungsgruppen.
Wandern findet, ebenfalls regelmäßig Mittwochs, seit 30 Jahren mit Hanna Debus statt.
Beide Gruppen veranstalten jährlich ein gemeinsames Stindessen.
Singen, wieder ende Mai mit ca. 20 Mitgliedern.
Frau Zoder berichtet vom Spielenachmittag. Er findet monatlich an einem Mittwoch statt, die Teilneh-
merzahl schrumpft aber bedenklich, zur Zeit sind teilweise nur 6 Mitspieler dabei. Es wird vorgeschlagen 
auf einen anderen Wochentag zu wechseln, um den Walkern/Wanderern die Teilnahme zu ermöglichen.
Das monatliche Frühstück ist mit 20 Personen immer gut besucht.

TOP 6 Bildung des Wahlvorstandes
Herr Schmidt wird als Wahlvorstand vorgeschlagen, weitere Meldungen liegen nicht vor. Es wird abge-
stimmt.
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Herr Schmidt nimmt die Wahl an und wird somit durch Frau Zoder zum diesjährigen Wahlvorstand er-
nannt.

TOP 7 Neuwahlen
 Es wird einstimmig beschlossen die Wahlen offen durchzuführen.
Laut Satzung stehen dieses Jahr folgende Neuwahlen an:
Vorsitzender für Sülldorf
Herr Bülow stellt sich wieder zur Wahl
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
 Herr Bülow hat im Vorfeld seine Bereitschaft erklärt und nimmt die Wahl an.
Vorsitzender für Iserbrook
Herr Scharlach stellt sich zur Wahl, da Frau Ahlquist nicht mehr antritt.
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Herr Scharlach hat im Vorfeld seine Bereitschaft erklärt und nimmt die Wahl an.
Herr Scharlach stellt sich vor der Wahl den Mitgliedern kurz vor:
Er wohnt in Iserbrook und ist Mitglied der FDP in der Bezirksversammlung Altona im Bau- und Planungs-
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ausschuss. Bei Fragen kann er gerne kontak-
tiert werden. 
Schriftführer
Frau Paschke stellt sich zur Wahl
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Frau Paschke hat im Vorfeld ihre Bereitschaft 
erklärt und nimmt die Wahl an.
Kassenwart
Frau Buuck war bisher 1. Kassenwart, möchte 
das Amt aber gerne abgeben. Da niemand wei-
teres zur Wahl antritt, stellt sie sich noch einmal 
zur Wahl.
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Frau Buuck nimmt die Wahl an.
Kassenprüfer
Frau Jendrny stellt sich zur Wahl
Zustimmungen: 22
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Frau Jendrny nimmt die Wahl an.

Im kommenden Jahr steht die Wahl des 1.Vorsitzenden des BVSI an. Den Posten bekleidet seit aktuell 
27 Jahren Frau Zoder. Frau Zoder erklärt, dass sie aus privaten Gründen nicht wieder zur Wahl antreten 
wird und ruft daher bereits heute alle Sülldorfer bzw. Iserbrooker auf über eine Nachfolge nachzudenken.

TOP 8 Verschiedenes
Mitgliederzahlen
Frau Zoder stößt in ihrer Eröffnungsrede eine Diskussion innerhalb des Vereines an, wie der Bürgerverein 
attraktiver gestaltet werden kann.
Herr Scharlach appelliert an alle, gerne auch jüngere Mitbürger, aktiv im Bürgerverein mitzuwirken. Wir 
leben in einer Hin-geh-Demokratie. Es ist eine attraktive Möglichkeit, auch für Neuzugezogene, bei den 
Veränderungen im Stadtteil mit zu wirken.
Versendung des Boten/Mitgliederwerbung
Frau Jendrny berichtet, dass in den Geschäften relativ wenig Boten liegen bleiben. Es kommt der Vor-
schlag, die liegen gebliebenen Boten in die Briefkästen (ohne Werbeverbot) vor allem im Neubaugebiet 
Osterfeld zu verteilen, um jüngere Anwohner für den BVSI zu interessieren.
Herr Jung aus der Santini-Siedlung bietet an, zu klären, ob der E-Mail Verteiler der Siedlung genutzt wer-
den kann. Der Garten-Tag Ende Juni könnte zur Publizierung genutzt werden.
 
Ausblick auf 2018
Das Osterfeuer, bzw. das Eier-Sammeln fällt dieses Jahr witterungsbedingt aus.
Die Mai-Ausfahrt wird nach Plön in die Howachter Bucht gehen. Ankündigung über den Boten und das 
Abendblatt. Die Gastronomie hat erst ab 28.04. Saison, sodass das genaue Ziel Überraschung bleibt. 
Abfahrt ist am 01.05. um 8:30 Uhr in Sülldorf. Der Bus kostet fix 650,--€, je mehr mitfahren, desto billiger 
wird es für jeden.
Das Kindergrün findet am 26.05. wieder gemeinsam mit dem TSV statt.
14.10. Erntedank (Termin mit Absprache der Kirche verlegt, wg. Schulferien). Schmücken des Wagens 
am Vortag mit anschließendem Würstchengrillen für die Helfer auf dem Hof Timmermann. Suppenverkauf 
beim Fest im Kirchengarten durch den BVSI.
Nov./Dez. Keksebacken je 1 Termin für Kinder und Erwachsene.
Danz-op-de-Deel findet dieses Jahr nicht statt.

Frau Zoder bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern, bei den aktiven Mitgliedern und insbesondere 
bei Frau Ahlquist die aus ihrem Amt ausgeschieden ist für ihre Mitarbeit.
Die Versammlung wird um um 20:35Uhr geschlossen.

Protokollführung     1.Vorsitzende 

Christiane Bülow     Lieselotte Zoder

info@rumoeller.de . www.rumoeller.de
Blankenese . T. 040-860913 . Innenstadt . T. 040-76796020

Elbe-Einkaufszentrum . T. 040-8003772

STIlvoll SchlafEn

TRaUMhafTE BETTEn, 
GESchMEIDIGE BETTWÄSchE 

UnD lUXURIÖSES fRoTTIER


